

Intelligence et succès de la coopération

(de la page 52)

Les efforts devront leur succès qui, eux aussi, auront. Elles le devront aux directeurs et au gérant, et à penser. Celles dont l'intelligence seront traitées conseil comme des quantes iront fatalement à ans certaines sociétés. On pense bien, on emploie impétueux, et on élit des ont intelligents et loyaux; sociétés, c'est le contraire.

Dans certaines, enfin, on n'entend pas toujours en bien de ce que si c'était leur chose. D'autres, on hésite à avoir quelque chose au sujet de la coopération, on s'empresse de lui.

Un état de choses? C'est par la différence dans l'esprit qui existe entre les directeurs ou le gérant, même, par le manque d'unité de vue, par le manque d'entente, par le manque d'esprit de coopération. Laissez-les, après la conquête, il y a chez tous les individus nous retrouvons dans la méfiance dans les cas; devient de la pierre d'achoppement. Les nombreuses fondations; les entreprises qui étaient apportées la prospérité, ont donné que de l'insuccès. L'esprit qui nous empêche de réussir, nous a jusqu'ici causé de graves pertes, parce que en face d'une autre race plus intelligente que la nôtre. L'exemple d'une ténacité dans le succès, est synonyme de succès. L'esprit de notre mentalité est temps d'adopter des méthodes plus larges, plus humaines, dans lesquelles nous sommes jusqu'ici partagé avec moins bien doué que le

Les efforts que fait dans le Ministère de l'Agriculture et des Pêcheries ses enseignements par ses agronomes et donne des conseils de toutes sortes aux agriculteurs en fournissant à la coopération et à la coopération, ainsi bienveillant. C'est par une bien étudiée et bien on se rendra compte de l'importance où nous sommes d'être frères les uns pour les autres, dans la paroisse, dans la province, un esprit de coopération à celui de toute autre. C'est cet esprit que nous avons cherché à être résolu dans ce pays qui est le nôtre, et que le Québec est et de nous au point de vue social.

On obtient des permis de fabrication pour fin de marché de chaque chose comme \$400, - à la valeur de la production. L'Agriculture supérieure, nos sections d'enseignement au dernier couvert.

Des précautions à prendre avant et au moment du vêlage

D'une manière encore trop générale les cultivateurs font tarir les vaches trop à bonne heure. En supposant que vous dérogez à cette habitude il convient de rappeler que pour produire à son maximum la vache doit être vigoureuse, forte et bien en chair au moment de donner son veau. Pour lui assurer vigueur et bonne condition de chair la vache doit être tarie de six à huit semaines avant le vêlage; on peut aller jusqu'à deux mois et demi pour les fortes productrices.

On peut faire tarir une vache en ne lui servant pas de moulée et en ne lui donnant que du foin; pour préciser disons du foin de mil. Deuxième chose à faire, diminuer le nombre de traites et ne pas traire à fond. Si vous traitez matin et soir, ne faire qu'une seule traite quotidienne. Après une semaine environ de ce régime on espacera les traites, soit à tous les deux ou trois jours, pendant une semaine encore, puis on cessera complètement de traire. Quand une vache ne donne plus que quatre ou 5 lbs de lait par traite il n'y a pas de danger alors de discontinuer de la traire.

Il ne faut pas négliger l'alimentation des vaches sèches, si elles n'ont pas besoin de grain lorsqu'elles sont sur un bon pacage, à l'étable on y gagnera beaucoup à leur servir une ration comportant une moulée engraisseuse. Dans la plupart des cas une ration de 5 à 6 lbs de moulée est suffisante. Le mélange suivant comprenant 100 lbs d'orge moulue, même quantité d'avoine et de son chacun plus 50 lbs de tourteau de lin, est très recommandable comme ration de concentrés durant les quelques semaines qui précèdent le vêlage.

Les quelques livres de concentrés qu'elles consommeront durant cette période de repos avant la parturition se traduiront par un surplus de rendement après la naissance du veau.

Lorsque la vache est tarie on substituera au foin de mil un bon foin de légumineuse, ce sont toujours les meilleurs pour les bovins. Si vous servez du fourrage succulent, une quinzaine de livres environ, et de l'ensilage, vous ne commettez pas de crime, mais dans le cas de l'ensilage il faut éviter que celui-ci soit gelé. Il n'est pas mal du tout de donner un peu d'exercice tous les jours, sept ou huit jours avant la mise-bas, à la vache expectante qui à cette époque doit être logée dans une loge maternité, une stalle à part les autres, tenue bien propre, préalablement lavée et bien désinfectée et munie d'une bonne litière.

Il est temps alors de modifier la ration quotidienne, la quantité de fourrage et d'ensilage de même que les concentrés devra être réduite. On les remplacera, environ trois jours avant le vêlage par une boulette de son chaude. Ne jamais donner d'eau froide encore moins glacée, très peu de foin et d'ensilage durant les heures qui précèdent la mise-bas. Une buvée chaude avec quelques poignées de son facilitera la parturition.

Ce que le cultivateur doit prévenir, et c'est en fait ce qu'il y a de plus à craindre durant cette période c'est la constipation chez l'animal expectant; il est quelquefois recommandable de donner un laxatif (1/2 livre de sel d'Epsom dilué dans une pint d'eau tiède constitue un bon laxatif).

LA PARTURITION

Il ne sert de rien de déranger la vache dès les premiers signes de la mise-bas, mais on peut la visiter discrètement de temps en temps. On aura soin à ce mo-

ment de garder l'étable chaude et d'éviter les courants d'air. Si le travail se fait naturellement, ou normalement il est préférable que l'éleveur n'intervienne pas. Si la parturition ne progresse pas après une heure d'efforts par l'animal, une personne d'expérience devra intervenir sans délai. Dans les parturitions très laborieuses, il ne faudra pas hésiter à secourir la bête. Les tractions exercées sur le veau doivent accompagner les efforts de la vache.

Les parturitions anormales sont dans la majorité des cas, causées par une mauvaise présentation du veau.

Dans les cas normaux la position du veau est comme suit: les jambes de devant sont avancées dans le passage et la bête repose sur ses jambes. Toute autre position est anormale et l'on devra remettre le fœtus dans la position ci-dessus avant d'essayer de l'extraire. Cependant si c'était la queue, au lieu de la tête qui se présentât dans le passage, on ne tentera pas d'y ramener la tête; il suffira de repousser le fœtus et de lui mettre les pattes de derrière dans le passage. Alors, mais alors seulement, on pourra user de force pour opérer la sortie du fœtus.

Il semble superflu d'ajouter que dans les cas d'intervention dans le corps de l'animal, le préposé à ce travail doit prendre soin de bien se laver les mains, rogner ses ongles, se bien huiler les bras, afin d'en faciliter l'introduction dans le passage et éviter les causes d'infection.

APRÈS LE VÊLAGE

La vache se trouve alors dans un état de faiblesse. Il faut qu'elle soit gardée chaudement, lui remettre une couverture sur le dos et les reins, si la température de l'étable n'était pas suffisamment chaude.

Dans sa loge, l'animal doit être attaché de manière à l'empêcher d'avoir accès au placenta (délivré) il ne faut pas qu'elle le mange. Aussitôt que celui-ci pourra être enlevé de la loge, la vache sera laissée libre. Dans le cas de non délivrance durant les quarante-huit heures qui suivent la parturition, le cultivateur devra avoir recours aux services du vétérinaire.

On ne doit d'abord traire qu'un peu de lait afin de soulager la bête. La traite entière n'est pratiquée que deux jours après le vêlage. Autrement on expose la vache à la fièvre du lait.

Dans tous les cas où le vêlage se fait dans des conditions normales, que la vache est en santé, celle-ci est bien rétablie une couple de jours après la mise-bas. On peut alors revenir à la ration de foin ordinaire, donner un peu d'ensilage et servir après quatre ou cinq jours une faible ration de concentrés, puis on augmentera graduellement cette ration, assez lentement cependant, afin d'éviter les troubles de l'appareil digestif et du pis.

QUE DOIT-ON FAIRE AVEC LE VEAU ?

Le laisser avec la mère durant les deux ou trois jours qui suivent le vêlage ou l'en séparer quelques heures après sa naissance. Bien que les deux méthodes soient considérées bonnes, il est préférable d'opter pour la dernière, soit garder le veau dans une autre loge, cette méthode permet de montrer au veau à boire lorsqu'il est très jeune et de plus elle permet de donner au pis l'attention et les soins nécessaires. Il est admis que les trou-

(1) Préfet de Médecine vétérinaire du Dr J.-A. Couture.

Chez les éleveurs de pur sang

RACE HOLSTEIN

Elmvalle Patricia Dewdrop à Champigny

"Elmvalle Patricia Dewdrop" grande championne des vaches Holsteins à l'Exposition Canadienne Nationale de Toronto et de l'exposition de London, Ont., vient d'être achetée par M. McGill Burroughs, propriétaire de Beaver Brook Farms à Champigny, P. Q., au prix de \$550.

Voici une liste intéressante des nombreux prix que cette vache de mérite a gagnés aux expositions de l'année 1935:

Premier prix et Grande Championne, classe des vaches adultes, aux expositions Canadienne-Nationale de Toronto et à London.

3ème prix, dans la classe des vaches adultes en lait à l'exposition Royale d'hiver de Toronto.

La seule défaite que cette vache ait essayée au cours de l'automne c'est lorsqu'elle fut placée troisième à l'exposition Royale, Montvic Rag Apple Bonheur, choisie "All-American" récemment et sa sœur Montvic Rag Apple Marion, toutes deux appartenant à Mount Victoria Farms de Hudson Heights prirent les première et deuxième positions dans cette classe de vaches.

Elmvalle Patricia a de beaux records de production à son crédit: deux records officiels consécutifs dans la division de 305 jours sous le régime de deux traites par jour:

1 an, 10.187 lbs de lait, 394 lbs de gras, épreuve 3.87%.

5 ans, 13061 lbs de lait, 498 lbs de gras, épreuve 3.82%.

Il sera certainement très intéressant de suivre les progrès que cette vache Holstein de haute valeur fera chez notre concitoyen M. McGill Burroughs de Champigny, que nous félicitons pour cette précieuse acquisition et à qui nous souhaitons tous les succès avec son entreprise d'élevage de bétail Holstein pur sang.

Le bacon canadien a remporté le premier et le deuxième prix au concours de bacon produit dans l'Empire britannique, à la 57e exposition annuelle de produits laitiers, tenue à Londres, Angleterre. Un bon nombre de personnes et de maisons s'intéressent aux autres produits canadiens présentés: volailles, beurre, œufs, jambons, lait évaporé, et autres articles ont demandé des renseignements sur les prix, etc.

bles sont plus fréquents lorsque celui-ci est laissé avec sa mère.

Tel que déjà mentionné, la vache doit être traitée quelques heures après le vêlage. Il est très important de traire les vaches d'une manière incomplète durant les trois jours qui suivent la mise-bas cela afin d'éviter la fièvre virale (fièvre du lait) maladie assez fréquente chez les fortes laitières. Aussi bien noter que dans la plupart des cas, il vaut mieux faire la traite trois fois par jour, afin de soulager la vache du malaise que lui cause une trop grande distension du pis.

Il n'y a rien de bien nouveau dans toutes ces précautions à prendre et que nous rappelons ici après bien d'autres, mais ce n'est qu'au prix d'une attention suivie et de tous les instants qu'un cultivateur réussit à élever de bons animaux profitables et à conserver son troupeau dans des conditions de santé et de production qui lui assureront des bénéfices.

Bétail vendu aux Etats-Unis par les éleveurs de la province de Québec

Geo. B. Hayes, Enosburg, Falls, Vt., achetait récemment 9 sujets de race Holstein dont une tête de MM. Little Bros, Waterville, une de M. M. B. Corey, Hatley et sept de A. T. Bean, Waymills, P. Q.

Howard Leach, Enosburg Falls, Vt., a acheté quatre vaches holsteins dont trois provenant du troupeau de D. E. Hadlock, Iron Hill; et un sujet du troupeau Jos. Rover, West Brome, P. Q.

J. C. Kammond, Enosburg Falls, Vt., a importé 19 vaches de race Holstein choisies dans le troupeau de M. E. Darbe, West Brome, P. Q.

C. B. Kelley, Derby Line, Vt., a acheté deux sujets choisis chez M. E. Marcoux de Lennoxville, P. Q.

Clarence Kelley, Derby Line, Vt., a acheté 14 têtes de bétail Holstein de John R. Westgate, East Angus, P. Q., et 5 vaches du troupeau Wm. Suttleworth, Ayer's Cliff, Qué.

F. F. Fuller, Waterbury, N. Y., achetait une tête du troupeau E. C. McDougall, Fairfield, P. Q.

Galon S. Grapes, Colebrook, N. H., a transporté de sa ferme à Bulwer 8 vaches Holstein sur la ferme qu'il exploite à Colebrook, N. H.

Maurice Brown, Burlington, Vt., a acheté deux sujets Holstein choisis dans le troupeau de M. A. I. Thayer de Mansonville, P. Q.

A Newman, West Middlebury, Vt., achetait dernièrement cinq têtes de bétail Holstein dont une chez M. Gordon, Richmond, P. Q.; une chez M. P. J. Fortier, Melbourne; une du troupeau F. W. Lyster, Trenholm, Qué. et deux sujets choisis à la ferme W. J. Rogers, Richmond, P. Q.

Rob Claire Powell, Derby Line, Vt., une vache choisie à la ferme D. I. Martini Ayer's Cliff, P. Q.

H. C. Rhoads, St-Albans, Vt., a importé 12 sujets Holstein achetés des éleveurs suivants: une tête chez H. W. Waldie, Athelstan; deux chez M. Fred Bergevin, Glenelm, P. Q.; trois chez M. W. J. Stewart, Glenelm; une chez M. Samuel Herdman, Huntingdon et six choisies du troupeau Rob Anderson, Huntingdon, P. Q.

Geo. Smith, Holland, Vt., a acheté deux vaches de M. John Montle, Stanstead, P. Q.

H. J. Tracy, Berkshire, Vt., importait cinq têtes choisies du troupeau de M. Joseph Comeau, Henryville, P. Q.

D. W. Matt, Baire, Mass., achetait une tête de bétail Holstein du troupeau de R. S. Dunn, Huntingdon, P. Q.

E. O. Willis, West Charleston, Vt., a acheté trois sujets provenant du troupeau de M. John M. Montle, Stanstead, P. Q.

Jouez de la Guitare Hawaïenne

Gagnez de l'argent dans vos soirées

APPRENEZ A JOUER la guitare hawaïenne, par correspondance. Cours complet. Méthode facile. Examen, diplôme, etc. Superbe guitare hawaïenne fournie GRATUITEMENT avec la première leçon. Termes de paiements faciles. Des milliers de jeunes gens et jeunes filles diplômés recommandent notre cours. Ecrivez pour détails.

Le Conservatoire de Musique Hawaïenne
291-A, rue St-Joseph, Québec.

